
Protokoll der Richtertagung am 01.02.2009 in Berlar 
 
 
Begrüßung durch Gaby Füchtenschnieder. 
 
Erläuterung des Protokolls der Richtausschusssitzung vom Oktober 2008 durch Gaby 
Füchtenschnieder. 
 

Fortbildungen 2010: 
Angestrebt werden 3 Fortbildungen in 2010 vor der Saison (Nord, Mitte, Süden) in der 
Form wie die Fortbildung 31.01./01.02.2009 in Berlar.  

 
Bericht aus der Ausbildertagung von Silke Feuchthofen. 

Die Sportrichter-Ausbildung gehört zum Ausbildungsressort. Die dort beschlossenen 
Änderungen der API für 2009 sollen die Ausbildung einheitlicher gestalten, modifizieren 
und verbessern. Die Lizenzen sollen aufeinander aufbauen, bei besserer Anleitung.  

 
Lutz Lesener stellt das Leistungsklassen-System vor mit anschließender Diskussion.  
  

Aus der Diskussion über die Möglichkeit, viele Prüfungen (außer Worldranking) zukünftig 
mit „nur“ 3 Richtern bewerten zu lassen (was statistisch aus allen möglichen Varianten 
gemäß L. Lesener kaum Auswirkungen auf die Endnoten und somit auf die Reihenfolgen 
haben würde) stellt sich eine Empfehlung an die Veranstalter und den Sportausschuss 
heraus: 

-LK 1 + 2 schwere Prüfungen sollten mit 5 Richtern bewertet werden 
  > bei höheren Nenngebühren. 

 
DIM-Richter  sollten vom Richtressortleiter (G. Füchtenschnieder) eingeladen werden.  
 WM-Jahr  - aus dem von Richtausschuss aufgestellten „Pool“ der Richter  
 Nicht-WM-Jahr - freie Wahl 
 
Vorstellung einer Legende für Abkürzungen auf den Richtzetteln zur Vereinfachung des 

Schreibens von Richterkommentaren durch G. Füchtenschnieder 
 
FEIF-News: - V3 ab 2010 geändert: 1. Aufgabenteil =  beliebiges Tempo 
       5. Aufgabenteil = beliebiges  

bis schnelles Tempo 
 
   - F3 ersatzlos gestrichen 
 
   - Huflänge ab 2010: 9-9,5 cm (10cm ab 145cm Stockmaß) 
 
Das Islandpferd: betr. Leserbrief mit unschönen Bildern der bayrischen Meisterschaften. Die 

unqualifizierte Argumentation wirft kein gutes Bild auf die Richter. G. Füchtenschnieder 
will den Vorgang recherchieren und ggf. eine Stellungnahme verfassen. 

 
Sanktionen bei Verlust von Hufeisen in der EA? 

S. Feldmann regt eine Diskussion über das Vorgehen bei Verlust eines Hufeisen während 
einer EA an. Ein Weiterreiten sollte möglicherweise als unsportlich geahndet werden 
können. Konsens: Die Situationen sollten einzeln betrachtet und entschieden werden.  

 
Ende ca. 16 Uhr        Jennifer Wanckel 


